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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 7. Sitzung des Ausschusses f. Soziales, Sport und Kultur 
vom 15.11.2023 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Bürgermeister 
Herr BGM Heiner Pahlmann  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Stephan Bergmann  
Herr Richard Keib  
Frau Anette Marewitz Vertretung für Frau Johanns 
Herr Josef Riepe  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anke Wittemann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Monika Bruning  
Herr Oliver Reyle  
Herr Matthis Waldkötter  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Angelika Ballmann bis 18:22 Uhr / TOP 5.1 

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Jürgen Thye ab TOP 18:08 Uhr / TOP 5.1 
Herr Arne Wegner  

Gäste 
Herr Rüdiger Albers  
Herr Christian Kuhlmann ab 18:15 Uhr / TOP 5.1 

Verwaltung 
Herr Helmut Langelage  
Frau Maria Stuckenberg  
Frau Stefanie Uhlenkamp  

Protokollführer 
Herr Philip Starke  
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Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Frau Ute Johanns  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Herr Matthias Reyl  

Bürgervertreter gem. § 71 (7) NKomVG 
Herr Arndt Mügge  

Gäste 
Frau Karin Sommer  
 
 
Beginn: 18:00 Uhr Ende: 19:00 Uhr 
 
Tagesordnung: 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung 
vom 07.06.2023 
 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Haushaltsplanberatungen   

 5.1   Produkte 25201 - 35170   

 5.2   Produkte 41101 - 42406   

 5.3   Produkte 57302 - 57304   

 6   Änderung der Richtlinien über Auszeichnungen für 
Leistungen auf dem Gebiete des Sportes - Verleihung 
der Bramscher Rose – 
 

WP 21-26/0389  

 7   Informationen   

 8   Anfragen und Anregungen   

 9   Einwohnerfragestunde   
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ÖFFENTLICHE SITZUNG 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Be-

schlussfähigkeit 
 

 
Vorsitzender Keib begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfä-
higkeit fest. 
 
 
 
TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
Vorsitzender Keib lässt über die Tagesordnung in der vorliegenden Form abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  3 Genehmigung des öffentlichen Protokolls der Sitzung 

vom 07.06.2023 
 

 
Das Protokoll wird ohne Änderungen genehmigt.  
 
 
Abstimmungsergebnis: 7 dafür 
 0 dagegen 
 2 Enthaltungen 
 
 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
Keine Anfragen. 
 
 
 
TOP  5 Haushaltsplanberatungen  
 
Herr Langelage erläutert die Ansätze der Produkte 25201 bis 35170, 41101 bis 42406 und 57302 bis 
57304 des Teilergebnishaushaltes 3 und weist bei den jeweiligen Produkten auf die in der Verände-
rungsliste enthaltenen Ansatzkorrekturen hin. 
 
Zum Produkt 28101 liegen zwei Anträge vor.  
 
Vorsitzender Keib lässt über den Antrag des Universum e.V., den jährlichen Zuschuss an das Filmthe-
ater auf 55.000,00 € zu erhöhen, abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 9 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
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Bürgervertreter Wegner erläutert den Antrag der SPD-Stadtratsfraktion Bramsche auf Bereitstellung 
von Mitteln in Höhe von 8.500,00 € für das Projekt „Pfad der Erinnerungen“.  
Vorsitzender Keib lässt über den Antrag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 1 Enthaltung 
 
RM Ballmann beendet aufgrund akustischer Probleme ihre Teilnahme an der Sitzung. Die Mitglieder 
des Ausschusses wünschen, dass bei künftigen Sitzungen im Ratssaal Mikrofone aufgestellt werden.  
 
RM Bergmann beantragt, beim Produkt 35170 einen Betrag in Höhe von 1.000,00 € für die Umset-
zung des Konzeptes zur Einrichtung von Notfallbänken in der Stadt Bramsche in den Haushalt aufzu-
nehmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  5 dafür 
  3 dagegen 
  0 Enthaltungen 
 
 
Zum Produkt 42401 erkundigt sich RM Waldkötter nach dem Sachstand zur Umsetzung der Installati-
on neuer Flutlichtanlagen auf den Sportplätzen.  
Herr Langelage antwortet, dass diese Information im Nachgang zur Sitzung gegeben werde.  
 
 
RM Marewitz beantragt entsprechend der Empfehlung des Ortsrates Kalkriese, beim Produkt 42402 
einen Betrag von 10.000,00 € für die Anschaffung einer neuen Eingangstür in den Haushalt aufzu-
nehmen.  
 
Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
  0 dagegen 
  0 Enthaltungen 
 
 
RM Waldkötter bemängelt, dass zu einzelnen Produkten weder in den Produkterläuterungen, noch in 
der Einzelaufstellung Informationen gegeben würden.  
Herr Langelage antwortet, dass seitens der Politik definiert werden müsse, welche Informationen zu 
diesen Produkten gewünscht seien.   
 
Vorsitzender Keib lässt über die Produkte 25201 bis 35170, 41101 bis 42406 und 57302 bis 57304 des 
Teilergebnishaushaltes 3 mit den genannten Änderungen als Empfehlung für den Rat abstimmen. 
 
  
Abstimmungsergebnis:  8 dafür 
  0 dagegen 
  0 Enthaltungen 
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TOP  5.1 Produkte 25201 - 35170  
 
Siehe TOP 5.  
 
 
TOP  5.2 Produkte 41101 - 42406  
 
Siehe TOP 5.  
 
 
TOP  5.3 Produkte 57302 - 57304  
 
Siehe TOP 5. 
 
 
TOP  6 Änderung der Richtlinien über Auszeichnungen für Leis-

tungen auf dem Gebiete des Sportes - Verleihung der 
Bramscher Rose - 

WP 21-26/0389 

 
Herr Kuhlmann erläutert den Hintergrund der beabsichtigen Änderung der Richtlinie: Durch die Gre-
mienbeteiligung verzögere sich die Verleihung der Bramscher Rose bis in den April – gewünscht sei 
jedoch eine zeitnahe Würdigung der Sportler für das abgelaufene Kalenderjahr.  
 
RM Waldkötter schlägt vor, die Gremienbeteiligung beizubehalten und eine Sitzung des Ausschusses 
für Soziales, Sport und Kultur vor der Januar-Sitzung des Verwaltungsausschusses einzuschieben.  
 
Herr Langelage weist darauf hin, dass eine Gremienbeteiligung bereits durch die Zusammensetzung 
der Jury, die über die Ehrungen entscheidet, gegeben sei.  
 
RM Bergmann sieht die Aufgabe der Politik in der Schaffung entsprechender Rahmenbedingungen, 
nicht aber in der Wahl der zu ehrenden Sportler.  
 
RM Marewitz weist darauf hin, dass die Jury im Gegensatz zur Politik die Kompetenz zur Beurteilung 
der sportlichen Leistungen besitze. BGM Pahlmann stimmt dem zu.  
 
RM Riepe bewertet den Beschlussvorschlag als wünschenswerte Entbürokratisierung.  
 
RM Waldkötter schlägt vor, den Beschlussvorschlag wie folgt abzuändern:  
 
Die Richtlinie soll wie folgt geändert werden:   
 
V. 
  

1) Die Mitglieder des Verwaltungsausschusses und die Mitglieder des Ausschusses für Sozia-
les, Sport und Kultur werden vorab über die Verleihung der Bramscher Rose informiert. 
 

Abstimmungsergebnis: 8 dafür 
 0 dagegen 
 0 Enthaltungen 
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TOP  7 Informationen  
 
Herr Langelage informiert, dass die Verlegung der Stolpersteine zum Gedenken der Familie Voss am 
22.02.2024 um 10:30 Uhr an der Straße Otterkamp 7 erfolge.  
 
 
 
TOP  8 Anfragen und Anregungen  
 
Bürgervertreter Wegner weist darauf hin, dass eine Kondolenzkarte für die Angehörigen des verstor-
benen Ralf Seeleib ausgelegt wurde und bittet die Anwesenden um Unterschrift.  
 
 
TOP  9 Einwohnerfragestunde  
 
Keine Anfragen.  
 
 
 
 
Richard Keib BGM Heiner Pahlmann Philip Starke 
Vorsitzender Verwaltung Protokollführer 
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